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Abstract (en)
The folding container (11) has a base and side walls (17) that are arranged over a hinge at each side edge of the base, where the side walls are
arranged from a non-use position opposite to the base in a use position (12). An erecting unit (21) is engaged on all side walls. The side walls are
transferred from non-use position in use position during actuation of the erecting unit. The base and side walls are formed from plastic.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft einen Faltbehälter mit einem Boden (16) und mit an jeder Seitenkante des Bodens über ein Gelenk (18) angeordneten
Seitenwänden (17), welche aus einer Nichtgebrauchsposition (14) gegenüber dem Boden (16) in eine Gebrauchsposition (12) aufstellbar sind,
wobei eine Aufrichteinrichtung (21) vorgesehen ist, welche an allen Seitenwänden (17) angreift und die Seitenwände (17) beim Betätigen der
Aufrichteinrichtung (21) aus der Nichtgebrauchsposition (14) in die Gebrauchsposition (12) überführt.
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